



Erste Schreberjugendgruppen entstanden in der Mitte des 19. Jahrhunderts. Die Neugründung des Bundesverbandes der Deutschen Schreberjugend nach dem Zweiten Weltkrieg erfolgte 1951.

Schreberjugend . . .

Unser Slogan fasst das Selbstverständnis der Schreberjugend sowie unsere Aufgaben und Ziele treffend zusammen:

"Deutsche Schreberjugend ...macht Spaß und bildet – grenzenlos".

Wir sind ein anerkannter freier Träger der Kinder- und Jugendhilfe.

Unsere Hauptaufgabe ist die Förderung von Kindern und Jugendlichen in Gegenwart und Zukunft. Als parteipolitisch und konfessionell ungebundener Jugendverband wollen wir eine kreativitäts- und persönlichkeitsfördernde Gesellschaft mitgestalten.

Die Deutsche Schreberjugend Bundesverband e.V. bildet das Dach der Schreberjugend und die Anlaufstelle für die engagierten Mitglieder aller Landes- und Regionalverbände.



Unsere Stärken

Der breite Erfahrungs- und Wissensschatz unserer Mitglieder ist die Ressource unserer täglichen Arbeit. Qualifiziertes ehrenamtliches Engagement zu fördern und durch interne Kommunikationsforen sowie die Zusammenarbeit mit anderen Jugendvereinigungen und jugendpolitischen Vertretungen zu vernetzen gehört zu den Stärken der Schreberjugend. Von ihnen kann jeder einzelne durch Mitmachen profitieren.



Unsere Organisation

Freiwilligkeit ist die unabdingbare Basis für ehrenamtliches Engagement. Dieses Prinzip gilt auf allen Ebenen, auf denen die Schreberjugend organisiert ist: Kleinste Einheiten sind die Stadt-, Kreis- und Bezirksverbände, die sich in den Landesverbänden zusammenschließen; der Zusammenschluss der Landesverbände erfolgt in der Arbeitsgemeinschaft des Bundesverbandes, mit der Bundesgeschäftsstelle in Berlin.



Unsere KooperationspartnerInnen

In der Zusammenarbeit mit anderen Organisationen und Institutionen stärken wir unser Netzwerk. Wir arbeiten intensiv zusammen mit anderen Jugendvereinigungen, internationalen Verbänden und Organisationen, dem Bund Deutscher Gartenfreunde und den für Jugendarbeit zuständigen Ministerien.

Unser Anspruch – Unsere Werte

Wir bieten allen Kinder und Jugendlichen, unabhängig von ihrer Herkunft und ihrem sozialen Hintergrund eine Plattform zur Persönlichkeitsentwicklung und Bildung einer Gemeinschaft. In der Vermittlung von demokratischen Handlungsweisen, Toleranz und Engagement, unseren Angeboten zur Erweiterung des persönlichen kulturellen Horizontes und unserer Förderung eines verständnisvollen Umgangs mit der Natur, sehen wir unsere Umsetzung eines gesellschaftlichen Auftrages.

Jugendpolitische Interessenvertretung



Wir engagieren uns für die Jugend durch die Zusammenarbeit mit Jugendhilfegremien und jugendpolitischen Vertretungen.

Unsere Zukunft

Auch in Zukunft steht ein stets modernes Engagement zum Wohl von Kindern und Jugendlichen auf unseren Fahnen. Wir streben eine Erhöhung des gesellschaftlichen Stellenwertes von ehrenamtlichem Engagement an, insbesondere in unserer Zusammenarbeit mit Partnern wie dem Bund Deutscher Gartenfreunde und den Kleingärten. Die Auseinandersetzung mit jugendrelevanten Themen wollen wir ins Zentrum dieser Partnerschaften rücken.

